
COMISIÓN COORDINADORA
Licenciatura en Diseño de Paisaje
Sesión ordinaria del 21/09/12    Hora: 8:30
Acta Nº 15/12

ASISTEN:

Coordinador por la Facultad de Arquitectura, Arq. Juan Articardi
Coordinador alterno por la Facultad de Agronomía, Dra. Ana González
Coordinador por el Centro Universitario Región Este: Lic. Gustavo Opizzo

Secretaría: Arq. Luis Contenti

I_ ASUNTOS BAJO SEGUIMIENTO

EVALUACION DOCENTE

Se toma conocimiento de la Resolución Nº13 de la sesión del Consejo Facultad de Arquitectura del 
día 12/09/12 (Exp. Nº 031130-004363-12) (Dist. N° 1175/12)  que aprueba la propuesta realizada 
por esta Comisión referida a la conformación de un grupo de trabajo para el desarrollo de un 
mecanismo integrado de evaluación docente y la traslada al Servicio de Enseñanza de Grado de la 
Facultad.

MEJORA DE LA CALIDAD ACADÉMICA DE LAS OFERTAS DE GRADO

No se presentan avances

PROCEDIMIENTOS ADMINISTRATIVOS

Juan Articardi  informa que aún no ha podido reunirse con el Secretario de la Facultad de 
Arquitectura respecto a la solicitud realizada y recuerda que en la conversación mantenida el día 10 
de agosto éste le había manifestado la necesidad de que la licenciatura contara con funcionarios de 
carrera.
Informa asimismo acerca de las conversaciones informales mantenidas con la directora Fornaro y 
con la Jefa de la Bedelía del CURE.

INFORME SOLICITADO POR LA CSE

Se da lectura al borrador preparado por la Secretaría y se trabaja a partir del mismo.

Juan Articardi informa acerca de la nota presentada en Facultad de Arquitectura para el 
levantamiento de la clausula de reserva de los datos -Artículo 7º del Reglamento de Evaluación 
Docente de la Facultad de Arquitectura-  en los Informes de Opinión Estudiantil respecto a los 
Cursos y Cursos de Anteproyecto, únicamente en lo que hace al capítulo “Los Estudiantes”. El 
motivo de la solicitud es poder disponer de  información referida a edad, sexo, lugar donde realizó el 
último año de secundaria, situación laboral y cantidad de horas que trabaja, permitiría incluir en el 
referido informe un seguimiento del perfil de los estudiantes a lo largo de la carrera y comparando 
las distintas generaciones.

Se plantea la necesidad de solicitar asimismo el levantamiento de la confidencialidad de la 
información de Bedelía. Se acuerda hablar el tema con la directora del CURE.

II_ ASUNTOS ENTRADOS

MODIFICACIONES DE CARGOS DOCENTES

Se leen las resoluciones de los Consejos de Facultad de arquitectura y de Facultad de Agronomía 
según expediente iniciado por el Consejo de la Facultad de Arquitectura (Exp. Nº 031760-001588-
12)

Se discute respecto a la Resolución Nº1 de la sesión del Consejo de Facultad de Arquitectura del 



día 5 de setiembre de 2012. Se plantea la posibilidad de solicitar a dicho órgano fundamentación de 
lo resuelto.

Resolucíon: 

1_ Remitir nota al Consejo de la Facultad de Arquiectura solicitando fundamente la 
resolución número 1 del 5/09/12 (Exp. Nº 031760-001588-12).

Se acuerda elaborar un borrador de nota que será revisado en la próxima sesión de la Comisión.

CURSOS OPTATIVOS

“FRONTERAS ACTIVAS. IMPULSO AL PROYECTO COLABORATIVO DE PARQUE EN EL SOLÍS 
GRANDE“

Se informa de lo resuelto al respecto por el Comité Académico

Resolución:

2.1_ Aprobar la propuesta de curso optativo “Fronteras Activas: Impulso al proyecto 
colaborativo en el Solís Grande”
2.2_ Tomar conocimiento de la inscripción condicional realizada.
2.3_ Los estudiantes que aprueben el curso deberán presentar posteriormente la 
solicitud de creditización del mismo ante esta Comisión.

14º SEMINARIO MONTEVIDEO

Se informa acerca de lo resuelto por el Comité Académico y de que queda a la espera de la 
información completa para estudiar lo relativo al número de créditos. 

Juan Articardi agrega que esta edición del seminario no cuenta con la participación de la LDP en 
organización ni en la docencia. A continuación presenta la propuesta de curso optativo, agregando 
que las inscripciones de los estudiantes se pagan con recursos de la LDP y plantea que quien ya 
cursó no debería poder acreditarlo nuevamente.

Se trabaja en el documento presentado.

Resolución:

3.1_ Aprobar la de Curso optativo 14º Seminario Montevideo (se adjunta)
3.2_ Quedar a la espera del tratamiento por parte del Comité Académico para asignar 
los créditos correspondientes.
3.3_ Solicitar a Bedelía del CURE proceda a realizar las inscripciones desde el lunes 
24 de setiembre hasta el jueves 27 de setiembre.

“PAISAJE Y AEROGENERADORES”: NOTA RECIBIDA

Se da lectura a la nota remitida por las profesoras Ana Laura Goñi y Norma Piazza y se acuerda 
-previo a su traslado al Comité Académico- solicitar a los docentes ampliar la información 
proporcionada, en particular en lo referido a: características del trabajo, proceso de desarrollo del 
trabajo, evaluaciones intermedias y estimación de cantidad de horas y fecha de finalización.

EQUIPOS

Gustavo Opizzo informa que se ha planteado que todo el equipamiento que llega al CURE debe 
quedar allí y a disposición de todos. 
Juan Articardi aclara que los equipos rotulados “LDP” están a disposición de todos pero que la LDP 
debe tener prioridad. Asimismo informa del tema a resolver en Facultad de Arquitectura respecto a 
los mismos.



Ana González plantea la importancia de tener planillas de uso debido al gasto de las lámparas.
Gustavo Opizzo plantea que al no contar con funcionarios de la UDELAR para ello es un tema difícil 
de resolver. Por otro lado agrega que se dispone de 8 proyectores de video es en el CURE
Ana Gonzalez pregunta por las lupas compradas y Gustavo Opizzo responde que están en el 
CURE.
Juan Articardi plantea la necesidad de organizar bien el tema de las llaves, tanto del espacio paisaje 
como del mueble donde quedarán los equipos.

REVISTA DE LA FACULTAD DE ARQUITECTURA

Juan Articardi  informa a Gustavo Opizzo  respecto a los antecedentes.
Ana González hace lo mismo respecto a sus discrepancias  y dice que el tema está en manos del 
Coordinador y del Decano de la Facultad de Agronomía. 
Juan Articardi plantea que dado que la Facultad de Agronomía no ha planteado incorporar nada a la 
entrega a realizar, se procederá a la misma el día de la fecha -21 de setiembre- y se queda a la 
espera de la posibilidad de realizar una entrega -en fecha a definir- de material aportado por parte 
de Facultad de Agronomía, si esta así lo considera.
AG vuelve a manifestar su discrepancia con el proceso llevado adelante por parte de la Facultad de 
Arquitectura.

NOTA DE BEDELÍA DEL CURE

SOLICITUD DE INFORMACIÓN A LOS EFECTOS DE LA CONFIGURACION DE LAS CARRERAS 
EN EL SGB Y EL ESTABLECIMIENTO DE CRITERIOS PARA EL LLENADO DE ACTAS

Se da lectura a la nota recibida

Juan Articardi plantea que la nota tiene varias partes: en primer lugar la explicitación de lo que 
Bedelia dice que no va a hacer más y en segundo lugar lo que refiere al modo de llenar las actas y 
exámenes y en tercer lugar la solicitud  de información respecto a los modos de evaluación de los 
cursos.

Frente al primer aspecto la Comisión manifiesta su inquietud. Se hace notar que hasta el momento 
se ha venido colaborando con la Bedelía en tareas que le competían a aquella.

Con respecto al tema del llenado de actas se acuerda difundir entre los docentes el protocolo 
propuesto por Bedelía.

En cuanto a la solicitud respecto a los modos de evaluación se informa que las secretarías han 
venido trabajando en la elaboración de un esquema que resuma los criterios aplicados asignatura a 
asignatura. 

REVÁLIDAS

TEMA: CALIFICACIONES 

Se pospone su tratamiento para la próxima sesión.

SOLICITUD DE REVÁLIDA

Se ingresa la solicitud de Reválida de Historia del Paisaje I, Historia del Paisaje II y Cursos 
Optativos presentada por el Ing. Daniel Faggi y se traslada al Comité Académico.

III_ APROBACIONES

Se pospone la Aprobación de actas de sesiones anteriores para la próxima sesión

V_ PRÓXIMA SESIÓN



Se fija la próxima sesión para el día 5 de octubre a las 8:30 hs.

Arq. Juan Articardi.
por Com. Coord. LDP


